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Затраты на эксплуатацию машин растут. Объясняется это многими 

причинами, в том числе и тем, что в процессе эксплуатации машин с гид-

ромеханическими коробками передач в их агрегатах возникают неисправ-

ности и разрегулировки, машины продолжают эксплуатироваться с недос-

татками, в результате чего снижаются топливная экономичность машин и 

мощности на валах двигателя и трансмиссии, которые можно оценить ко-

эффициентом полезного действия всей трансмиссии, или отдельных ее аг-

регатов. Кроме того, от нагрузочных режимов гидротрансформатора, кото-

рые определяются его передаточным отношением, зависит его коэффици-

ент полезного действия. 

Для устранения этих недостатков необходимо выпускаемые машины с 

гидромеханическими коробками передач снабжать стабилизаторами коэф-

фициента полезного действия. 

В результате проведенных теоретических и экспериментальных ис-

следований был разработан стабилизатор коэффициента полезного дейст-

вия гидротрансформатора гидромеханической коробки передач, который 

содержит  два металлических диска с радиальными прорезями и выступа-

ми, установленных соответственно на валах турбинного и насосного колес 

гидротрансформатора, два преобразователя импульсных щелевых, уста-

новленных вблизи соответствующих валов гидротрансформатора и выпол-

ненных с обеспечением возможности вхождения металлических дисков в 

щели преобразователей. 

Сигналы, полученные в процессе эксплуатации машины от импульс-

ных щелевых преобразователей, формируются первой цепью обработки 

электрических сигналов, соединенной с выходом преобразователя, уста-

новленного у вала насосного колеса, второй цепью обработки электриче-

ских сигналов, соединенной с выходом преобразователя, установленного у 

вала турбинного колеса, делителем напряжения, выполненным на двух ре-

зисторах с коэффициентом деления по напряжению, равным 0,4. 

В стабилизаторе имеется усилитель, первым входом соединенный с 

выходом делителя, вторым входом – с выходом второй цепи обработки 

сигналов. При этом в коллектор второго транзистора усилителя включена 

электрическая лампа.    
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The structure of the industry of the Republic of Belarus, the geographical 

position of the country, and historical relations have identified a high degree of 

openness of the economy, its focus on foreign markets.  

The number of trade partners worldwide is natural evidence of how open 

Belarusian economy is. Today Belarus has trade relations with more than 180 

countries around the world. 

The Russian Federation is a major trade partner of the Republic of Belarus.  

It accounts for one third of the Belarusian exports and a half of its imports.  

The European Union is the second largest trade partner. Belarus has the 

most developed trade and economic relations with Germany, Poland, the Nether-

lands, Latvia, Italy, Lithuania, Belgium, France and the United Kingdom. 

Foreign trade consists of two parts: foreign trade in goods and foreign trade 

in services. The list of major export goods is diverse and has over 1000 posi-

tions. Major export commodities of Belarus are oil products, potash and nitrogen 

fertilizers, metal cord, rolled steel, refrigerators and freezers, tractors, furniture, 

tires, dairy. 

In 2009 the share of potash fertilizers exports amounted to 6.4 percent, but 

in 2010 it accounts for 8.8 percent.  

Export of services increased in 2010 year-to-year by 27.8 percent and to-

taled nearly 4000 mln USD. 

If in 2000 exports accounted for around 1000 then in 2010 this one 

amounted to about 4000. Permanent negative balance is one of the main prob-

lems of foreign trade of the Republic of Belarus. The foreign trade balance is the 

difference between exports and imports of the country, usually in monetary 

terms. Negative balance is imports exceeding exports. 

In 2009 Foreign trade balance by provisions accounted for 500 million 

USD, then in 2010 this one amounted to 1200. 

There are two main solutions to this problem: import substitution and in-

crease of export. 

Import substitution realized by the reduction or cessation of import of cer-

tain goods through the production and release in the country with the same or 

similar goods. Increase of export is achieved by production of more competitive 

products. 

Belarus has a huge export potential and with confidence can overcome the 

problem of the foreign trade deficit.  




